

Communiqué de presse
18 septembre 2012



Le concours « S'engager pour les quartiers » clôture ses inscriptions le 27 septembre

La 2^{ème} édition du concours désignera quatre nouveaux lauréats en 2012

Créé par la Fondation Agir Contre l'Exclusion (FACE) et l'Agence Nationale pour la Rénovation Urbaine (ANRU), le concours « S'engager pour les quartiers » récompense des projets à potentiel, co-construits avec les acteurs locaux, développés par des associations, des collectivités, des établissements publics et des entreprises dans les quartiers rénovés ou en cours de rénovation urbaine*.

En 2011, le projet « Jouets-vous » de l'association Libre Terre des Femmes (LTDF) a remporté le Grand Prix « Innovation sociale ». L'association a mis en place dans le 19^e arrondissement de Paris un atelier photo, « Jouets-vous », qui a pour objet la déconstruction des stéréotypes sexistes et la promotion de l'égalité femmes/hommes. Face au succès rencontré, cette initiative a fait l'objet d'une exposition à Sciences Po et sera essaimée dans d'autres collèges en cette rentrée 2012.

Un prix a également été attribué au bailleur social Batigère IDF, propriétaire du centre commercial des Tilleuls à Limeil-Brévannes (94), à la Ville de Limeil-Brévannes et à la régie de quartier Limeil-Brévannes Services Plus qui ont conjugué leurs efforts pour créer un centre commercial éco-responsable solidaire. Situé en zone urbaine sensible, dans le quartier Saint-Martin, ce projet crée des emplois pour des personnes en difficulté. Après l'installation d'une laverie, d'une friperie et de deux centres de retrait de colis, le développement du centre commercial se poursuit avec l'ouverture d'une épicerie éco-responsable en 2012, et, dans les années à venir, d'une auto-école sociale, d'un café solidaire, d'un coiffeur-visagiste solidaire, d'un traiteur citoyen et d'un jardin d'insertion de 2 hectares qui alimentera l'épicerie.

Autre lauréat, l'association théâtrale Kygel Théâtre qui offre aux habitants de quartiers sensibles à Aulnay et à Sevran la possibilité de réfléchir à la transmission culturelle intergénérationnelle et à la construction de leur identité. Enfin, le dernier prix a été décerné à la pépinière Mathis qui aide à la création et au développement de services aux habitants et aux associations intervenant dans le quartier Flandre dans le 19^e arrondissement de Paris.

Rappelons que le concours « S'engager pour les quartiers », organisé par FACE et l'ANRU en partenariat avec l'Acsé, la Fondation Terre Plurielle de Bouygues Construction, l'Union Sociale pour l'Habitat (USH) et GDF SUEZ, cherche à identifier et promouvoir des projets facteurs de dynamisme économique et de lien social afin d'en démultiplier l'impact économique, social et culturel, en les modélisant et en les déployant dans d'autres quartiers.

Cette année, les prix décernés seront :

- ▲ le Prix « Innovation sociale et sociétale » - dotation de 10 000 € par GDF SUEZ
- ▲ le Prix « Création d'activité et développement économique » - dotation de 10 000 € par l'Acsé
- ▲ le Prix « Insertion professionnelle » - dotation de 10 000 € par la Fondation Terre Plurielle
- ▲ le Prix « Vie quotidienne et lien social » - dotation de 10 000 € par l'Union Sociale pour l'Habitat

Le « Grand Prix » sera attribué à l'un des quatre lauréats nationaux - dotation de 10 000 € par l'ANRU.

*La liste des quartiers dits ANRU faisant partie du Programme National de Rénovation Urbaine est disponible sur : www.fondationface.org.

Le dossier de candidature pour l'édition 2012 de ce concours est disponible en téléchargement sur le site internet www.fondationface.org ou sur simple demande par email à la Fondation FACE : concours2012@fondationface.org. La date limite d'inscription est fixée au 27 septembre minuit.

Le jury se réunira le 30 octobre pour évaluer les projets et déterminer les gagnants des quatre prix nationaux. Le grand Prix sera, lui, attribué le 11 décembre par un grand jury composé de personnalités du monde économique et social.

A propos de...

L'ANRU

« Près de 5 millions d'habitants vivent dans des zones urbaines sensibles ou dans des quartiers d'habitat ancien dégradé. L'Agence Nationale pour la Rénovation Urbaine (ANRU) met en œuvre des programmes de rénovation urbaine afin de transformer les conditions de vie de ces habitants.

A travers le Programme National de Rénovation Urbaine (45 milliards d'euros d'investissements publics et privés) et le Programme Quartiers Anciens, l'ANRU intervient notamment sur les logements, les espaces publics, les équipements scolaires, les crèches, les commerces, les centres multi-activités. L'ANRU développe également des actions en faveur de l'insertion par l'emploi. Dans 500 quartiers, partout en France, la ville change et la vie s'améliore.

L'ANRU agit également pour le développement des internats d'excellence et de la culture scientifique. »

La Fondation FACE

Créée en 1993, à l'initiative de Martine Aubry, avec 13 Grands Groupes, la Fondation Agir Contre l'Exclusion (FACE), est aujourd'hui présidée par Gérard Mestrallet, P-dg de GDF SUEZ. C'est un réseau national de 38 clubs d'entreprises locaux qui participent à la prévention et à la lutte contre l'exclusion, les discriminations et la pauvreté en apportant toutes leurs compétences d'acteurs économiques.

FACE conduit ses actions en partenariat avec l'Etat, les collectivités territoriales et les acteurs associatifs et institutionnels locaux. Reconnue d'utilité publique, la Fondation, rassemble et mobilise aujourd'hui plus de 4.000 entreprises locales et nationales, Grands Groupes et PME, souhaitant s'inscrire dans une relation dynamique avec leur environnement. Dans chaque champ d'intervention de la Fondation, des actions sont animées par les Clubs locaux, avec la participation active des entreprises et de leurs salariés : parrainage, parcours qualifiant, insertion par le sport et la culture, raccrochage scolaire, orientation métiers, actes de médiation sociale, accompagnement Diversité des entreprises, accompagnement des collectivités, animation des ZFU, mécénat de solidarité... autant de moyens pour lutter contre les inégalités sociales en France.

Contact presse

Galivel & Associés - Carol Galivel / Julien Michon - 01 41 05 02 02

21-23 rue Klock – 92110 Clichy - Fax : 01 41 05 02 03 - galivel@galivel.com

« S'engager pour les quartiers » - édition 2012 - en partenariat avec



GDF SUEZ



Terre plurielle
Fondation d'entreprise
Bouygues Construction



Le projet FACE est cofinancé par l'Union européenne



Avec le soutien du Fonds Social Européen UNION EUROPÉENNE